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SEGUNDO a Enel Rio, ampliar a base de clientes da Tarifa Social é uma meta permanente da empresa. Hoje são 585 mil.

Tarifa Social: Enel quer ampliar o programa

Unimed Petrópolis e Laboratório de Corrêas 
fazem ação de prevenção ao câncer de próstata

Buscando a adesão de 140 mil famílias que estão aptas a receber o benefício, Enel faz parcerias.
REPRODUÇÃO

Terça-feira, 3 de dezembro de 2024

ATA DA 44ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos quatorze dias do mês de novembro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, cen-
tésimo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis  horas e cinco minutos, o 
Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Primeiro Secretário, o Vere-
ador Dr. Mauro Peralta que realizasse a 
leitura do expediente. EXPEDIENTE: GP 
Diversos nº: 642/2024 (CMP 3867/2024); 
Projeto de Lei nº: 3856 e 3858/2024 do 
Vereador Júnior Paixão.  Terminada a lei-
tura do Expediente o Vereador Dr. Mauro 
Peralta solicitou à inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou a ORDEM DO DIA: Registre-se 
que o Vereador Vereador Fred Procópio 
solicitou que fosse consignado seu PELA 
ORDEM: Pediu para poder retificar os 
prazos de duração das Comissões Espe-
ciais de reforma do Regimento Interno e 
da Lei Orgânica do Município, passando 
o prazo das referidas Comissões para 90 
dias. Colocado em 2ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 4778/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão. O Projeto foi 
aprovado com 15 votos. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Inclusão nº: 3880/2024 da Vereado-
ra Júlia Casamasso. O Requerimento foi 
aprovado com 08 votos. Registre-se que 
o Vereador Octavio Sampaio votou contra 
o Requerimento. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Marcelo Chitão e do Vereador 
Marcelo Lessa. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de Mo-
ção de Apoio nº: 3879/2024 da Vereadora 
Júlia Casamasso. O Requerimento foi 
rejeitado com 04 votos. Registre-se que 
o Vereador Domingos Protetor, o Verea-
dor Hingo Hammes e a Vereadora Júlia 
Casamasso votaram a favor do Requeri-
mento. Registre-se a ausência do Verea-

dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Gil Magno, da Vereadora Gilda Beatriz, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 1ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 4977/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O Projeto foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Gil 
Magno, da Vereadora Júlia Casamasso e 
do Vereador Junior Paixão. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 4723, 4724 e 4760/2023 do Vereador 
Fred Procópio. As Indicações foram apro-
vadas com 15 votos. Terminada a OR-
DEM DO DIA o Senhor Presidente, pas-
sou a palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, convi-
dando assim o primeiro Vereador: 1) DR. 
MAURO PERALTA, DO PMN – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Disse que estão es-
tudando a situação do IMPAS, dos vinte e 
quatro milhões que desapareceram sem 
ordem e dos mais onze milhões que de-
sapareceram com ordem. Falou que dos 
dois mil cento e oitenta Municípios que 
aceitaram, com a reforma da constituição 
em mil novecentos e oitenta e oito, a fa-
zerem seu regime próprio, somente tre-
zentos e quarenta estão adimplentes com 
o Governo e as novas modificações que 
houveram. Informou que até dois mil e 
três os funcionários se aposentavam com 
os salários integrais, e a partir de dois mil 
e três quem entrou precisa se capitalizar 
para poder se aposentar com o salário in-
tegral. Falou que em dois mil e dezenove 
foi criado um fundo para a capitalização e 
para o pagamento dos funcionários que 
recebem acima do teto do INSS, que é 
de sete mil e quatrocentos reais. Excla-
mou que nesse governo sumiram trinta 
e quatro milhões desse fundo, que terá 
que ser reposto. Abordou os desafios 
financeiros enfrentados pelo Município, 
incluindo dívidas pendentes com artistas 
locais, fornecedores e o programa de 
alimentação escolar. Destacou a impor-
tância de encontrar soluções para evitar 
repassar essas questões para a próxima 
administração, sugerindo medidas como 

potencialmente reverter para um sistema 
de pensão diferente e explorar planos de 
recuperação fiscal. Criticou uma Moção 
rejeitada propondo mudanças nas leis 
trabalhistas de seis para um, argumen-
tando contra alterações que poderiam 
impactar negativamente para as pe-
quenas e microempresas, contrastando 
o sistema brasileiro com a abordagem 
mais flexível dos Estados Unidos. Res-
saltou que quem sustenta o pais são os 
pequenos e microempresários, se eles 
aumentarem os preços não conseguirão 
sobreviver. Mencionou a necessidade de 
responsabilizar o presidente da COMDEP 
por questões como gestão de resíduos e 
reestruturação de dívidas, enfatizando a 
importância de medidas preventivas na 
gestão de assuntos municipais em vez 
de respostas reativas. Falou que esta es-
tudando também a situação do SEHAC, 
com quatrocentos milhões de dividas 
tributárias e terá que ser verificado e 
mudado o estatuto do SEHAC, pois não 
é possível manter a situação como está 
pois a verdadeira medicina é a preventiva 
e nunca a terciária. Expressou a neces-
sidade de governar gastando o mínimo 
possível devido à atual situação financei-
ra. Falou da importância de não aumen-
tar as despesas ou impostos estaduais, 
defendendo a redução de pessoal e po-
tencialmente a terceirização se for mais 
econômico. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezoito horas e cinquen-
ta e quatro minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Ve-
readores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em vinte e seis de novembro de 
dois mil e vinte e quatro, às quatorze ho-
ras. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Alex Sander Souza de Freitas, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 45ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e seis dias do mês de novem-
bro do ano de dois mil e vinte e quatro, 
centésimo octogésimo ano de Fundação 
da cidade de Petrópolis, no Salão Plená-

rio da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás  quatorze horas e vinte e dois 
minutos, o Senhor Presidente o Vereador 
Júnior Coruja, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos tra-
balhos. Em seguida, solicitou ao Primeiro 
Secretário o Vereador Dr. Mauro Peralta 
que realizasse a leitura da atas anterio-
res e do expediente. Realizada a leitu-
ra das atas anteriores, estas restaram 
aprovadas. EXPEDIENTE: GP Veto nº: 
652/2024 (3898/2024); GP Diversos nº: 
650/2024 (3881/2024); GP Diversos nº: 
648/2024 (3882/2024); GP Diversos nº: 
647/2024 (3883/2024); GP Diversos nº: 
649/2024 (3884/2024); Projeto de Lei nº: 
3874/2024 do Vereador Eduardo do Blog 
e da Vereadora Júlia Casamasso; Projeto 
de Lei nº: 3886 e 3894/2024 do Vereador 
Júnior Paixão; Projeto de Resolução nº: 
2925/2024 do Vereador Marcelo Lessa; 
Projeto de Resolução nº: 3700/2024 do 
Vereador Octavio Sampaio; Projeto de 
Resolução nº: 3870/2024 do Vereador 
Ronaldo Ramos; Projeto de Resolução 
nº: 3871/2024 do Vereador Domingos 
Protetor; Requerimento de Informação 
nº: 3887/2024 da Vereadora Júlia Ca-
samasso; Requerimento de Informação 
nº: 3899 e 3900/2024 do Vereador Oc-
tavio Sampaio; Indicação Legislativa nº: 
3885/2024 da Vereador Júlia Casamas-
so. Terminada a leitura do Expediente o 
Vereador Dr. Mauro Peralta solicitou à 
inversão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou a ORDEM 
DO DIA: Colocado em 1ª discussão e 
votação do Projeto de Lei nº: 9271/2021 
do Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno e do Vereador Junior Paixão.  
Colocado em 1ª discussão e votação do 
Projeto de Lei nº: 2575/2024 do Vereador 
Ronaldo Ramos. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência 
da Vereadora Júlia Casamasso, do Ve-
reador Junior Paixão e do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Colocado em discussão 
e votação as Indicações nº: 3714/2024 
do Vereador Júnior Coruja; 4622, 4652 

e 4653/2023 do Vereador Fred Procópio. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Junior Paixão. Terminada a 
ORDEM DO DIA o Senhor Presidente, 
passou a palavra aos Senhores Verea-
dores inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que a população 
da petropolitana está indignada com o 
descaso do atual Prefeito, que tem dei-
xado a cidade em condições precárias 
devido à má gestão do lixo, aos quais 
diversos bairros enfrentam problemas 
com acúmulo de resíduos, falta de ca-
minhões de coleta, e conteiners de baixa 
qualidade ou inexistentes. Apontou que 
fornecedores e prestadores de serviço, 
como a empresa responsável pelo lixo, 
estão abandonando suas funções de-
vido à falta de pagamento e que esta 
situação tem gerado graves problemas 
ambientais, como chorume contaminan-
do o solo e o lençol freático, além de pro-
liferação de ratos e mosquitos. Enfatizou 
que áreas escolares e locais movimenta-
dos estão tomadas por lixo, configuran-
do um problema de saúde pública. Criti-
cou a ausência de ações do INEA, que 
deveria aplicar multas e responsabilizar 
criminalmente os envolvidos. Falou que 
o Prefeito está terminando seu mandato 
de forma desastrosa, prejudicando sua 
carreira política e deixando a população 
desamparada. Solicitou medidas urgen-
tes para resolver a crise do lixo e que 
se punam os responsáveis. Agradeceu 
e despediu-se. 2) GIL MAGNO DO PSD 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Solicitou 
apoio à Mesa Diretora desta Casa Le-
gislativa, pois considera que a Comissão 
de Finanças e Orçamento deve cumprir 
seu dever em relação ao orçamento do 
município. Disse que a peça orçamentá-
ria está prestes a ser colocada em vo-
tação, mas não sofreu alterações, algo 
que é considerado lamentável devido à 
falta de mudanças que seriam benéficas, 
como as propostas pelo Prefeito Rubens 
Bomtempo. Ressaltou que após as ex-

plicações fornecidas pelo Secretário 
Paulo Roberto Patuleia, especialmente 
sobre a recuperação do índice de ICMS, 
ficou claro que a peça orçamentária não 
passou por modificações. Falou que a 
dificuldade financeira do governo é evi-
dente e tem sido relatada por diversos 
Vereadores, inclusive no que diz respeito 
à questão do lixo. Solicitou o apoio jurí-
dico desta Casa, bem como o suporte da 
Mesa Diretora, para que sejam tomadas 
as medidas adequadas visando à vota-
ção da Lei Orçamentária Anual dentro 
do prazo estabelecido. Pediu para que o 
próximo Prefeito implemente uma recu-
peração fiscal eficaz, abordando, entre 
outras questões, a necessidade de ajus-
tes no preenchimento do formulário do 
Declan. Mencionou que, em uma reunião 
anterior, a Empresa GE Celma declarou 
que, caso o formulário fosse ajustado, a 
empresa preencheria de acordo com as 
novas diretrizes, o que contribuiria para 
melhorar a situação financeira e solu-
cionar pendências como pagamentos a 
fornecedores. Solicitou à Mesa Diretora 
o apoio para organizar o rito de apre-
sentação de emendas, definir prazos 
de encerramento e, já na próxima ses-
são, notificar os Vereadores sobre estes 
prazos. Sugeriu o agendamento de uma 
audiência pública, que seria realizada 
em conjunto com a Mesa Diretora. Agra-
deceu à comissão da China que trouxe 
propostas de parceria com o município. 
Ressaltou que foi assinada uma carta 
de intenção de amizade e uma outra de 
Intenção de Cooperação com a Associa-
ção Cultural Chinesa do Rio de Janeiro. 
Falou que a expectativa é que esta car-
ta seja votada em breve por esta Casa, 
pois é vista como uma oportunidade de 
fomentar a geração de emprego e renda 
no município. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às quinze horas e dez minu-
tos, declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em cinco 
minutos. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

 Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
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Para ampliar o número de 
beneficiados pela Tarifa Social 
de Energia Elétrica, a Enel Rio 
está realizando parcerias com 
as prefeituras e os CRAS (Cen-
tros de Referência em Assistên-
cia Social) nos 66 municípios de 
sua área de concessão. A ideia é 
buscar a adesão de cerca de 140 
mil famílias que estão aptas a re-
ceber o benefício, mas ainda não 
o fizeram por problemas cadas-
trais. Além das parcerias, a Enel 
Rio divulga o benefício da tarifa 
social em eventos públicos, atra-
vés da Unidade Móvel da distri-
buidora, e reforça sua presença 
em comunidades.

Em setembro deste ano, a 
Enel Rio superou a marca de 585 
mil clientes beneficiados pela 
Tarifa Social de Energia Elétrica. 
O número de cadastrados repre-
senta um crescimento de 115% 
em relação ao mesmo mês de 
2022, ano em que foi instituído 
pela Aneel o cadastro automático 
para recebimento do benefício. 
Atualmente, as famílias atendi-
das pela tarifa social represen-
tam 20% dos clientes residen-
ciais na Enel Rio.

“Ampliar a base de clien-
tes da Tarifa Social é uma meta 
permanente na Enel Rio. Este 
benefício traz grande impacto 
no orçamento das famílias mais 
carentes e queremos contribuir 
para que a adesão seja feita por 
todos que têm direito ao descon-
to na conta de energia”, explica 

Ana Teresa Raposo, diretora de 
Mercado da Enel Rio.

 
Saiba como aderir à 

Tarifa Social
A Tarifa Social de Energia 

Elétrica é um programa do go-
verno federal que garante tarifas 
até 65% mais baratas. O benefí-
cio é concedido automaticamen-
te desde janeiro de 2022, após 
nova regulamentação que esta-
beleceu a obrigação da inscrição 
de famílias de baixa renda atua-

lizadas na base do CadÚnico e no 
Benefício de Prestação Continu-
ada (idosos com mais de 65 anos 
ou pessoas com deficiência).

Consumidores aptos a rece-
ber o desconto precisam man-
ter seu cadastro atualizado no 
CadÚnico e na distribuidora de 
energia para que sejam incluídos 
ou mantenham o desconto. O 
cliente pode checar na conta de 
luz a informação de que está sen-
do faturado com a Tarifa Social.

Caso atenda aos requisitos e 
não possua o benefício na fatura, 

é importante checar se o cadas-
tro está correto e atualizado no 
CadÚnico (cadunico.cidadania.
gov.br). Os interessados podem 
procurar uma unidade do Cen-
tro de Referência em Assistência 
Social (CRAS) da sua cidade para 
verificar o cadastro.

Se estiver dentro das condi-
ções e com Número de Identifi-
cação Social (NIS) ativo, o cliente 
deve informar o número da sua 
Unidade Consumidora (UC) no 
momento em que fizer seu cadas-
tro no CRAS ou entrar em conta-

to com a Enel pelo call center, no 
número 0800 727 2120, ou por 
meio das lojas de atendimento. 
Além disso, as informações sobre 
quem tem direito e como ter aces-
so ao benefício estão disponíveis 
no site enel.com.br.

Têm direito ao desconto 
famílias inscritas no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico) 
com renda familiar mensal, por 
pessoa, menor ou igual a meio 
salário-mínimo; idosos com 65 
anos ou mais e pessoas com defi-
ciência que recebem o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC); 
e famílias inscritas no CadÚni-
co com renda mensal de até três 
salários mínimos que morem 
na mesma casa de portador de 
doença crônica, cujo tratamen-
to necessite do uso contínuo de 
equipamentos que dependam de 
energia elétrica.

 A Tarifa Social de Energia 
Elétrica dá descontos no valor 
mensal do consumo das famílias 
beneficiadas. Para quem conso-
me até 30 quilowatts/ hora, a re-
dução é de 65%; de 31 a 100 kWh/ 
mês, o valor fica 40% menor; de 
101 kWh a 220 kWh, a redução 
é de 10%. Já no caso de famílias 
indígenas e quilombolas inscri-
tas no CadÚnico, os descontos 
são maiores, de 100% até o limite 
de consumo de 50 kWh/mês; de 
40% para consumo a partir de 51 
kWh/mês; e de 10% para consu-
mo de 101 kWh a 220 kWh.

Encerrando o mês de cons-
cientização e prevenção ao 
Câncer de Próstata, a Unimed 
Petrópolis em parceria com o La-
boratório de Corrêas, realizaram 
uma coleta de exame PSA em to-
dos os colaboradores da unidade 
com a faixa etária indicada para 
o exame. O objetivo foi de pro-
mover ações preventivas a doen-
ça e a reforçar a importância do 
cuidado no homem.

O exame foi coletado em ho-
mens a partir dos 50 anos e tam-
bém em homens com 45 anos da 
raça negra ou com histórico fami-
liar da doença. A Administradora 
do Hospital Unimed Petrópolis, 

Patrícia Grandi reforça que os cui-
dados preventivos são essenciais 
para o diagnóstico precoce.

“Mapeamos todos os homens 
com a faixa etária indicada e con-
vocamos individualmente um 
a um. Essa ação foi importante 
para que eles entendessem a im-
portância de realizar o exame e 
principalmente de cuidar mais da 
saúde. Após a análise dos resulta-
dos, a nossa equipe de Medicina 
Ocupacional irá acompanhar os 
funcionários que tiveram alguma 
alteração no exame.”, disse Patrí-
cia Grandi.

O diretor comercial do Labo-
ratório de Corrêas, Matheus Silvei-

ra, avalia que ainda há muito receio 
dos homens em realizar exames 
preventivos ao câncer de Próstata.

“Precisamos ampliar as ações 
de novembro Azul para que os 
homens entendam da importân-
cia do Diagnóstico precoce. O 
PSA é um teste feito a partir da 
coleta de amostra de sangue do 
paciente. É utilizado principal-
mente para rastrear o câncer de 
próstata, condição muito comum 
e uma causa frequente de morte 
por câncer nos homens. Cuidar 
da sua saúde é importante em to-
dos os momentos e manter seus 
exames de rotina em dia é fun-
damental. Afinal, o diagnóstico 

precoce aumenta as chances de 
cura.”, afirma Matheus Silveira.

O exame de PSA
O Antígeno Prostático Especí-

fico (PSA) é uma proteína produzi-
da pelas células epiteliais da prós-
tata. É encontrado em quantidades 
elevadas no sêmen e, normalmen-
te, em pequenas quantidades no 
soro. Isso significa que, é comum 
que todos os homens tenham PSA 
presente no sangue, dentro de nível 
considerado normal.

O exame tem como objetivo 
avaliar se há risco para o câncer 
de próstata, visto que esse causa 

níveis elevados de PSA. Quando a 
intenção é a detecção precoce do 
tumor, normalmente o PSA é re-
alizado em conjunto com o exame 
digital retal (toque prostático).

No entanto, diversas condi-
ções não cancerosas também po-
dem aumentar o nível de PSA no 
sangue, como hiperplasia prostá-
tica benigna e a prostatite. Nesses 
casos, necessita-se de outros pro-
cedimentos de investigação.   

Esse teste também é indica-
do para acompanhamento de pa-
cientes já diagnosticados e tra-
tados de neoplasias de próstata, 
sendo possível observar se existe 
recorrência da condição. 


